

La Tierra de Segovia

Año II-1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 465

NOTA DEL DIA NOTICIAS CULMINANTES

El conde de Romanones ha tenido un gesto gallardo, renunciando al artículo 29 y pidiendo a la Junta del Censo que proclame al candidato contrario, con objeto de que los electores se den el gusto de votar.

El conde de Romanones, con todos los defectos que, como político, se le quieran atribuir, conserva siempre el buen gusto de quien vive en ambientes aristocráticos, que sabe hacer compatibles con la práctica de los deberes impuestos por un ideal de democracia. No es de extrañar, por tanto, ese rasgo suyo.

Rasgo que contrasta con el de otros políticos mínimos que no vacilan en sacrificar convicciones e ideales con tal de lograr un artículo 29, aun a costa de pactos poco dignos.

Pero, en fin, lo que ellos dirán: «No todos somos iguales». Y verdaderamente tienen razón.

MADRID

—Dice el comisario de España en Marruecos, que no hacen falta nuevas fuerzas europeas para las futuras operaciones en Africa, añadiendo que los temporales aplazan las que se proyecta emprender en Alhucemas, hasta la primavera próxima, llegándose entonces al problema de la ocupación del Rif. Manifiesta también que en Xex-uen se ha respetado el régimen interior que tenía, habiéndose comenzado a establecer servicios públicos.

—La cesantía del director del Instituto Geográfico y Estadístico, es debida a una escena violenta que este tuvo con el ministro de Instrucción pública acerca de la adquisición del papel y cédulas para el censo de Madrid.

—El conde de Romanones renuncia al artículo 29.

DE ELECCIONES

El verdadero orden y el verdadero derecho

En la reseña que se hace en *El Adelantado* de algunos de los discursos que se pronuncian en varios pueblos del distrito de Santa María de Nieva, cantando las excelencias del candidato conservador señor Iñadier, ninguno nos ha llamado tanto la atención como el en que se dice, precisamente por un sacerdote, que debe votarse al referido candidato conservador y no a don Wenceslao Delgado, por que aquél representa la política de orden y es la más fuerte contra las luchas sociales.

Aparte de lo poco correcto que resulta el que un representante de Cristo en la tierra, se mezcle en luchas electorales, ya que precisamente de la elevada misión de paz y concordia que le es peculiar y se dedica por el contrario a sembrar disidencias y hasta rencores, que es el sedimento que queda en los pueblos como secuela de esas luchas, es pueril ese argumento, que para el caso se emplea y desde luego muy poco en armonía con la verdad y la justicia.

Si la pasión no ofuscará algunas inteligencias, no se emplearían ciertos argumentos, pues de ese modo se evitaría el que hubiera necesidad de refutarlos, oponiendo algunos otros, en virtud de los cuales resulta evidenciado lo contrario de lo que, los que utilizan aquellos, se proponen demostrar.

¿Con que el partido conservador es el monopolizador del orden y del derecho? Digalo la forma en que ese partido está haciendo las elecciones.

Digalo el respeto que se tiene para la voluntad del pueblo en lo que hace relación a su representación en las Cortes.

Digalo la destitución de alcaldes y su sustitución por los ciegos servidores del gobierno, de lo cual existe una prueba bien palmaria en la misma cabecera del partido judicial de Santa María de Nieva.

Digalo los procedimientos de toda clase que se ponen en practica para el triunfo de los conservadores.

Digalo la descarada protección que este gobierno emplea en favor de las grandes y poderosas empresas con perjuicio evidente del resto de los españoles que no poseen acciones de ferrocarriles, de minas o de compañías navieras, y que no son fabricantes ni acaparadores de nada.

Digalo las multas, a todas luces ilegales, que se imponen para obligar a los alcaldes a apoyar la candidatura ministerial.

Digalo esos mil oyes que en estos días se retiran de los Bancos para emplearlos en comprar votos, precisamente en favor de los conservadores.

Y a que seguir; h. y tantos y tantos asuntos que poner como ejemplo del amor al orden y el respeto al derecho que existe en los elementos conservadores que necesitaríamos muchas hojas de papel para enumerarlos.

Nosotros creemos y con nosotros todos cuantos amon de verdad ese mismo derecho, que esa cualidad respaldada en el amor a la justicia y como lo justo, lo racional y lo lógico es que representen los distritos quienes por haber nacido en ellos conocen por tanto mejor sus verdaderas aspiraciones y necesidades y es así bien justo racional y lógico que ostente la representación en Cortes por el distrito de Santa María de Nieva don Wenceslao Delgado, máxime cuando el pueblo, el verdadero pueblo, el que trabaja y produce así lo quiere.

Esto es lo que demandan el orden y el derecho y el ir contra ello, si que es verdaderamente revolucionario.

Un hermoso rasgo

Ha llegado a nuestra noticia un hermoso rasgo del ex-senador por esta provincia excelentísimo señor conde de los Villares, que no podemos resistirnos a hacer público.

A penas conoció la desgracia ocurrida en esta ciudad en la madrugada del día 9, se apresuró a telegrafiar el pésame a los padres de la víctima y a los de la muchacha herida, ofreciéndose a cortar los gastos de entierro del infortunado joven que resultó muerto y los de asistencia de la segunda en una sala de pago del Hospital de la Misericordia.

En vista de que dichos gastos de entierro han sido satisfechos por el Ayuntamiento y vecindario de San Ildefonso y que la curación de la muchacha se efectúa en la casa en que presta servicio, el referido señor conde de los Villares ha enviado expresamente a su apoderado general don José Rodríguez Mesa, para que visite en su nombre a la familia del joven Justo Alonso (que en paz descanse) y a la muchacha herida Francisca Escribano, lo que efectuó ayer mismo, acompañada de nuestro querido amigo el administrador en esta provincia del repetido señor conde de los Villares, don Patricio Virseda y del hijo de éste don Juan, director de la Sucursal del Banco Matritense de esta ciudad.

En esas visitas, que agradecieron muy mucho las personas a quienes se dedicaban, hizo entrega el señor Rodríguez Mesa, en nombre de dicho señor conde de un auxilio en metálico.

Merece plácemes la loable conducta del señor conde de los Villares, que pone de relieve los magnánimos y caritativos sentimientos que le distinguen.

Ante una maledicencia SEGUNDO AVISO

Innecesario, es decir que todas nuestras campañas, todos nuestros actos, todos nuestros ideales están firmísimamente cimentados sobre bases de nobleza e hidalgía.

Como dijimos en cierta ocasión, jamás abandonamos el guante blanco.

Pero como a don Quijote, tampoco nos faltan desalmados yanquis, que esgriman contra nosotros armas inadecuadas para una lucha entre caballeros; y siendo ya desigual la calidad de los contendientes, llamamos en nuestro auxilio a Sancho Panza, para que nos ayude a ahuyentar beliaecos.

Hay en Segovia un personaje despreciable, que aunque no fuese más que por dignidad del cargo que ejerce debiera pensar de manera más noble, que en casinos y reuniones nos señala como autores de las campañas que determinados diarios madrileños, hacen contra don Rufino Cano de Rueda.

Al personaje despreciable y a todos los que como él piensen, demos nuestro mas rotundo mentís, y los desafiamos a que prueben la verdad de lo que dicen.

Si nosotros hubiéramos querido hacer esas campañas, un periódico tenemos donde hacerlas.

Cuando no las hemos llevado a cabo, es por que repugnaba a nuestras conciencias el metro que pudiera lograrse sin peligro, parapetados tras un crimen.

Este es nuestro modo de pensar y de hacer. Quien maliciosamente nos atribuya acción contraria a nuestra norma de conducta, falta a la verdad a sabiendas, lo que no es muy propio de quien como el personaje de referencia, desempeña un cargo en el que se debe rendir a la verdad un culto fervoroso.

Y nada mas, sino desprecio para los que nos calumnan.

El señor Llasera se ha enfadado con nosotros. Lo sentimos por él, porque si continúa negándose a recibir a nuestro reportero ya no podremos juzgarle al señor gobernador por sus buenas palabras, tendremos que formar juicio de él solo por sus hechos, y en este caso de merecerá un poquito en nuestro concepto.

El hombre amable, que invoca siempre nuestra alteza de miras, nuestra abnegación y nuestro noble desinterés, olvida fácilmente estas nuestras condiciones y se ensaña contra lo que por alteza de miras, abnegación y desinterés defendemos y nos es más querido.

Todo llega. Y por fin ha llegado que nos cansemos de buenas palabras y malos hechos.

Nos consta que obediente a los satélites que le rodean, está forzando la máquina de los abusos del poder, y nosotros nos disponemos a un análisis crítico de los actos, solo de los actos, ya que nos priva de sus amables palabras, del señor Llasera.

Sabemos muchas cosas y deseamos que al marchar de Segovia don Emilio, no se lleve formada de nosotros la opinión de que somos tontos.

¡Buenos, si; pero párvulos a quienes se les engaña con cariñitos para dar lugar a dejar hacer en silencio... eso no, señor Llasera!

¡Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA

LA DANZARINA

ISABELITA RUIZ

Figura de Tanagra, que al compás de la danza, se dobla como el tallo de un clavel andaluz, —un cáliz de esmeralda, color de la esperanza, y sobre él, estallante, un poema de luz.—

Su cuerpo lo han tejido unas hadas morenas, majas de Maravillas, gitanas de Albaicín, que, al tejerlo, entonaban un canto de sirenas, con notas de bolero, farruca y garrotín.

Y nació toda ritmo, creció toda armonía.

Escultura animada por un fuego interior, de Grecia fuera encanto, orgullo y alegría; del Egipto remoto, ornato y esplendor; y en Roma, por su arte, un puesto ocuparía en los carros triunfales de algún Emperador.

MARIANO FUENTES

TIERRAS DE SEGOVIA

Las elecciones en Santa María

Recorriendo el distrito

Notas de viaje

El caserío aristocrático de Lobos, con su bosque de espesa enramada, desnuda de hojas, espera su óptima resurrección germinal, frente al pentágono, vacío de notas, de los surcos labriegos, olvidados, hasta días mejores, por quien prende floridas guirnalda en los árboles frutales, enjocese la llanura con el mar de espigas verdes, heraldos halagüeños de sazonados frutos, puebla las arboledas de nutridos coros de pájaros cantores, presta acenos arrulantes a las sierpes de cristal de los manantiales ocultos en el césped de raso de las praderas, arranca a los escondidos apriscos, pastoriles romances, y forma el magno poema sinfónico primaveral, bajo un cielo luciente y fragante, incoapable orgía de luces, poliferano festín, opulento en variados ramores, dádivo en intensos perfumes...

La Aparecida se destaca, solitaria y triste, al márgen del camino, aguardando también que el joven guerrero, con armadura de flores, se presente a dar casa al negro invierno, como en la noche llena de sobresaltos de la ópera wagneriana. Es como una novia anhelosa del pronto retorno del lejano amante, el venturoso mes de Mayo, portador del lujoso aderezo, lisonjera promesa de unas nupcias fastuosas: la agreste romería con sus rurales encantos; el vocinglero son de las campanas de la ermita anacoreta, ribereña del llano; las dulzainas del país, con su música chillona y primitiva; el baile de rueda, casto y saltarín...

Los diálogos de un poeta

Apenas se ven viandantes por la carretera infinita. Uaos cuantos labriegos, a lomos de algún cachazudo rocín y, de pronto, Garcillán, la aldea perdida en la extensión parda, se ofrece a nuestra vista con un atractivo de sosiego insuperable.

El médico poeta, José Zamarrigo, muéstranos el amado terruño, escenario de sus diálogos campesinos, con sus gentes ingenuas, protagonistas del candor rebosante en las estrofas de sus versos campestres...

Las autoridades nos rinden su expresivo saludo de bienvenida y la casa Consistorial, invadida por un público cordial y fácilmente sugestionable, nos alberga en su recinto, fúto de la tramoya de atrayentes ornatos.

Nuestro querido redactor jefe, don Segundo Gila, eleva en este instante su voz y exultante sus brazos, subrayando las frases de su discurso electoral, con la mímica expresiva, que es el condimento obligado de su cálida enardecedora oratoria.

Compara el distrito de Santa María de Níeva con una joven pródiga en encantos, que tratan de prostituir gentes extrañas, favorecidas por la complicidad de los Gobiernos o por las bien repletas bolsas de los poderosos.

Hay que ver los gestos de indignación noblemente reflejados en el auditorio. Hay que oír los improperios con que éste acoge las palabras sentidamente expuestas por el elocuente orador.

Don Wenceslao Delgado apoya estos razonamientos convincentes y arrebatadores.

Fastiga la escasez de constancia en los ideales de los elementos idóneos, que, ayer, apoyaban a un liberal, el marqués de Cabra, a dos mauristas, el hijo del pontífice máximo de esta agrupación, don Miguel y al conde de Adanerc; y hoy a un cualquiera, a quienes les viene en gana, a un hombre sin prestigio, sin arraigo en el país.

Ovaciones prolongadas y vítores, hasta enronquecer, son la resultante de esta sesión, testimonio irrepantible del unánime sentimiento de la comarca.

Una reunión y una cena abundante son digno broche de la triunfal acogida.

Sordos y ciegos

Anteriormente en Anaya y Añe surgen las mismas indescriptibles pruebas de afeto.

Habo, en Añe, reunión en el Municipio, y hablaron don Arcadio González y don Wenceslao Delgado, escuchando éste repetidas aclamaciones y siendo interrumpido con aplausos resonantes. Se elogian, con ardor las palabras lanzadas por don Segundo Gila.

En Anaya sale el vecindario hasta un kilómetro del pueblo, con delirantes manifestaciones de adhesión y regocijo.

Son sacados en hombros de la Casa Consistorial los señores Gila y Delgado, como premio a sus desinteresados arranques de segovianismo.

Y lo mismo acontece después de abandonar Garcillán, en Moraleje, Marugán, Lastras, Balisa y Villoslada.

Comentarios... ¿para qué?...

Sólo uno merece este victorioso recorrido; el de que se necesita ser ciegos para no ver; ser sordos para no oír quienes se muestran firmes en el propósito de ir contra la corriente del pueblo, aunque esta les amenace con su impetu arrollador...

GONZALO ESPAÑA

Rapariegos

Visita electoral del señor Delgado — Entusiasmo indescriptible

Pálida ante la realidad es la descripción del recibimiento que ha tenido aquí el candidato a diputado a Cortes por Santa María de Níeva en su viaje de propaganda.

La mayoría del vecindario salió a recibir al señor Delgado a las afueras del pueblo. Diéronse vivas ensordecedores, se dispararon multitud de cohetes y hombres, mujeres y niños, rivalizaron en alardes del júbilo que experimentaban a la llegada de su querido paisano que, esperanzado en el triunfo, se presenta a reñir en el palenque electoral.

El salón de actos del Ayuntamiento se halla atestado de gente. Allí se encuentran el alcalde y sus compañeros de Corporación. Al aparecer el señor Delgado menudean las aclamaciones.

Cede el señor alcalde la presidencia a don Wenceslao Delgado, y acto continuo, hace uso de la palabra el ex alcalde de Santa María de Níeva don Arcadio González, que da a conocer las presiones que ejerce el Gobierno en favor del candidato oficial y las que los terratenientes ponen en práctica con sus colonos, pero, ambas son inútiles, en lo que respecta al vecindario de Rapariegos que no teme a nada ni a nadie, en eso de cumplir con lo que su conciencia le dicte.

Después el señor Delgado manifiesta el cariño que siente hacia nosotros, por que nos considera hermanos suyos, y

por lo cual nosotros estamos en el deber de apoyar su candidatura, con la firmeza con que se defiende al terruño y a los hijos de él.

Al terminar su discurso oyó el señor Delgado calurosas muestras de aprobación.

En el domicilio del señor alcalde fueron obsequiados espléndidamente te el señor Delgado y sus acompañantes, los cuales llevarán de su breve estancia en Rapariegos, un recuerdo perenne y gratísimo.

Marazuela

En honor de la Purísima

Después del solemne novenario, que la Asociación de hijas de María ha tributado a su titular, la Purísima Concepción, el día 8 se celebró la función principal, en la que todas las asociadas conculgaron con mucho fervor y recogimiento.

Ocupó la sagrada cátedra, nuestro virtuoso párroco, don Celedonio García, que nos demostró «el misterio de la Concepción Inmaculada, porque así convenía para ser madre de Dios».

Después de la misa se verificó la procesión, en la que las asociadas lucieron sus bonitos y vistosos distintivos.

La Junta Directiva este año está formada por estas distinguidas y simpáticas señoritas: presidenta, Tirsa Calle; vicepresidente, Manuela Aguado; tesorera, Concha Rincón, y secretaria, Socorro Hernández; las cuales se han desvivido y no han omitido sacrificio alguno para que los cultos religiosos resulten con todo el esplendor y solemnidad posibles; siendo coronados sus deseos con el más completo éxito, y habiendo recibido muchos elogios del vecindario, a los que unimos nuestra más sincera enhorabuena.

Bautizo rumboso

El mismo día, por la tarde, se verificó el acto de recibir las aguas del bautismo, un hijo del competente profesor veterinario, don Maximiliano Llerente.

Al neófito se le impuso el nombre que lleva su padre.

Fuero padrinos del nuevo cristiano; el ilustrado médico de la localidad, don Antonio Gil Morales y la simpática señorita Coacha Rincón, los que con espléndida inusitada, obsequiaron a los numerosos invitados, con un exquisito lunch y ricos habanos; habiendo echado antes a robo entre la gente menuda una verdadera lluvia de dulces y confites, mezclados con algunas perras.

La chiquillería recibió tan sustanciosos proyectiles con gran algazara y muchos gritos de júbilo.

Enviamos las gracias expresivas a los padrinos por las atenciones recibidas, y la más cordial enhorabuena a los padres y familia del nuevo cristiano.

Si usted compra una vez tan sólo a LA REVOLTOSA, comprará siempre; sus calzados son inmejorables, elegantes y económicos.

Cervantes, 29 (antes Ramón Critóbas)

Martín Muñoz de las Posadas

Fiestas a la Purísima—Regalo y bendición de una imagen

Con mayor solemnidad que en años anteriores, se ha celebrado el novenario y la fiesta que la piadosa asociación de Hijas de María dedica a su excelsa madre.

A ello ha contribuido notablemente la virtuosa señorita Petra Sanz, hermana política de nuestro querido amigo don Antonio Quílez, con el regalo hecho a dicha asociación consistente en una preciosísima y valiosa imagen de la Purísima.

Diéron comienzo los cultos de la novena, llevando procesionalmente la imagen desde la casa parroquial a la iglesia, donde fué bendecida por nuestro celoso cura económico don Damián Gallego; las campanas se echaron a vuelo y se dispararon infinidad de cohetes, reinando gran alegría.

El día 8, día de la fiesta, hubo misa solemne con sermón a cargo del citado sacerdote, en el que con su acostumbrada elocuencia, gran sencillez, profundidad de concepto y admirable belleza de expresión, ensalzó las virtudes de nuestra Madre Inmaculada, terminando con frases de agradecimiento hacia la señorita Sanz y su familia. Por la tarde se verificó la procesión, a la que concurrieron muchos fieles.

De elecciones

El día 11 llegó a ésta en su viaje de propaganda electoral, nuestro querido amigo don Wenceslao Delgado, candidato a diputado en la actual contienda.

A causa de una avería en el automóvil, se retrasó la llegada cerca de dos horas, entrando en este pueblo ya cerrada la noche.

Fué recibido cariñosamente por casi todo el vecindario, el que apenas puso los pies aquí el señor Delgado, prorrumplió en vivas atronadores.

Una vez en el Ayuntamiento, hicieron uso de la palabra el secretario del señor marqués de Cándida Honda y el ex-alcalde de Santa María de Níeva don Arcadio González, levantándose a continuación el señor Delgado, a quien le le tributó una ruidosa ovación. Durante su hermoso discurso, fué interrumpido varias veces por las aclamaciones del pueblo que le vitoreaba con entusiasm.

Cerca de las ocho salieron de esta villa, con dirección a Segovia, siendo despedidos cariñosamente y deseándoles un completo éxito en su campaña.

Hoy lunes, es esperado su contrincante, señor Iradier.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso a a férrez, el que durante largo tiempo fué sargento-comandante de este puesto de la Guardia civil, don Gaspar Martín, habiendo sido destinado a prestar sus servicios a la Comandancia de Canarias.

Enviamos al nuevo oficial nuestra enhorabuena, deseándole un feliz viaje y acierto en su nuevo destino, al mismo tiempo que sentimos la ausencia de tan buen amigo.

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

EN SU ACREDITADO ALMACEN

CALLE DEL ROBLE NUM. 13—TELEF. 105

SIRVE AL POR MAYOR Y MENOR

Galletilla antracita.....	6,50 ptas. quintal
Cock para estufas y cocinas clase primera	6,50
Galleta.....	8,75
Hulla para fraguas.....	7,00
Ovoides de hulla para cocinas.....	7,50

SUCURSALES: Valladolid : Barcelona : Zaragoza

León : Gijón : Avila y Segovia.—Central: MADRID

Recibe avisos en Segovia don Felipe Alvarez, Plaza Mayor, 29.—Teléf. 26

Castilla y León

Santander

Un niño en una cesta

La Policía detuvo el domingo, por la noche, a Dolores Ortiz, joven natural de Bilbao.

Acababa de llegar de la vecina villa, y llamó a una muchacha, a quien entregó una cesta con encargo de que la llevara al domicilio de un conocido comerciante de esta capital.

Al abrir la cesta en casa de dicho señor, se encontraron con un recién nacido.

Como el comerciante a quien se obsequiaba con el regalo desconocía la procedencia de la criatura, dió cuenta a la Policía y ésta procedió inmediatamente a la detención de la joven portadora de la cesta.

Dolores manifestó que el niño era hermanito suyo, y que su madre le había mandado que lo trajera a Santander, al domicilio del comerciante, de quien esperaban que lo prolijase.

La joven ingresó en la cárcel.

Burgos

Acto solemne

Antesayer, al medio día, tuvo lugar la solemne apertura de la Tienda-Asilo. En este benéfico establecimiento se reparten, durante todo el invierno, millares de comidas a familias necesitadas, realizando una misión de caridad digna del más alto encomio.

Al acto, asistieron el arzobispo, el alcalde, el gobernador, el presidente de la Tienda-Asilo, señor Díez Montero; concejales, el párroco de San Cosme y otras personas.

Hablaron don Mariano Rodríguez, el arzobispo y el gobernador. Estos dos últimos hicieron cada uno un donativo de 500 pesetas para la Tienda-Asilo.

A continuación, señoritas de la capital sirvieron una comida extraordinaria a varios centenares de pobres que habían sido invitados a la fiesta.

Avila

Hallazgo arqueológico

Estándose realizando excavaciones para extraer los troncos de un pinar cortado en una finca propiedad de Luis Sanchidrián, vecino de la villa de Cardenosa, situada en el histórico sitio denominado «Cerro de las Cogotas», término de dicha villa, han aparecido infinidad de objetos curiosos de gran antigüedad, entre ellos, hachas de piedra, pesas de barro cocido, etc. etc., llamando principalmente la atención una especie de filón abundante de trigo al parecer quemado.

Se cree que estos objetos encontrados, pertenecieron a individuos de las razas de Canstatt y Cromagnon.

Salamanca

Jura de la Bandera

El domingo a las diez de la mañana, en la explanada llamada de los Caídos, se verificó solemnemente la jura de la bandera por los excedentes de cupo del regimiento de La Victoria y del de caballería de la Albuera.

A este patriótico acto asistieron comisionados de todos los institutos armados que guarnecen Salamanca, y una numerosa concurrencia de la población civil.

La banda del regimiento de La Victoria amenizó el acto, y el desfile se verificó marcial y gallardamente, como solo sabe hacerlo el soldado español.

Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comuniquen a la administración del mismo para subsanarlas sin pérdida de tiempo.

DEL EXTRANJERO

Contrastes

Al mismo tiempo que se le concede a Wilson el premio Nobel de la Paz, un senador norteamericano pronuncia en el Parlamento un discurso belicoso combatiendo a los japoneses y emplazándolos para la próxima guerra.

De la obra iniciada por Wilson en 1918, nada queda. Una sombra de aquellos famosos catorce puntos es la espectral Sociedad de las Naciones, en cuya eficacia nadie cree. Mientras en Ginebra se discute, dos naciones poderosísimas, ambiciosas y jóvenes, el Japón y los Estados Unidos, afilan las espadas, enseñan los puños enardecidos y amenazan con una contienda, que acabará de sumir a la Humanidad en la descomposición y en la miseria.

Wilson, hombre de Derecho, no habrá podido disimular una sonrisa de amargura al recibir el premio Nobel. ¡La Paz! ¡Cuán lejana todavía... El soñó con una Humanidad redimida de los horrores de la guerra, habituada a resolver los conflictos internacionales mediante la aplicación de sanas normas jurídicas.

Para demostrarle lo absurdo de su sueño, la concesión que se le hace de la preciada recompensa llega a su país, no entre las aclamaciones de un pueblo que se regocija ante la perspectiva de un porvenir pacífico, sino entre las estridencias de amenazas guerreras. Wilson, el jurista, pensará, melancólico, en lo inútil de todo esfuerzo noble cuando se estrella contra los prejuicios, contra el odio de los hombres, eternos Cámes, ávidos de la sangre fraterna.

NORTEAMERICA

Una escena macabra—Las películas terroríficas en los Estados Unidos

En las inmediaciones de Santa Rosa de California, se ha desarrollado un dramático suceso, que ha impresionado grandemente a la población.

Hallábanse presos en la cárcel tres individuos, convictos del asesinato de dos detectives y del «sherif» del condado de Senora.

A las doce y media, un grupo formado por un centenar de individuos, que cubrían sus rostros con antifaces negros penetró a viva fuerza en el recinto de la prisión, reduciendo a los carceleros a la impotencia y apoderándose de las llaves.

Inmediatamente recorrieron las diversas celdas de aquella cárcel, hasta apoderarse de los tres individuos autores de aquellos asesinatos, haciéndolos salir del edificio y tomar asiento en dos automóviles que se hallaban estacionados en el exterior.

Estos emprendieron la marcha, escoltados por otros trece automóviles, dirigiéndose esta comitiva al cementerio, situado en las inmediaciones de la ciudad, donde los tres criminales fueron ahorcados de una encina.

Los faros de aquellos automóviles iluminaron la escena macabra durante más de quince minutos, mientras los cadáveres se balanceaban.

La multitud reunida en aquel paraje esperó todavía largo rato, hasta convenirse de que los tres ahorcados estaban bien muertos.

La baja de los artículos en el extranjero—Difícil situación de los Bancos americanos

A consecuencia de la baja de los productos agrícolas en los Estados Unidos y particularmente en el Estado de North Dakota, 22 Bancos del Estado y un Ban-

co Nacional se han visto obligados a realizar el trigo de que disponían para hacer frente a sus compromisos.

En Oklahoma, siete Bancos se han visto obligados a adoptar la misma medida, y el movimiento se extiende ya a los Estados del Oeste.

Los productores, que se cuentan ya por millares, declaran que no venderán su trigo, hasta que éste no alcance el precio de 12 chelines y seis peniques, y que el actual precio está muy por bajo del coste de la producción.

Un convite muy americano—La cena de Navidad

Mr. Hoover acaba de lanzar un llamamiento a la población americana para que invite a comer a un convidado invisible el día de Navidad.

Cada familia pondrá una silla más y un plato vacío en la mesa y el día que le costaría la comida, lo enviará a una suscripción abierta por Hoover en favor de 3.560.000 niños necesitados de Europa.

ITALIA

Fume, descontento

Comunican desde Trieste a «Il Tempo» que aumenta por momentos el descontento de la población fiumense con los legionarios.

Se han fijado en las esquinas grandes cartulones con las siguientes frases:

«Libradnos de los libertadores». «Firme fará de se.»

El profesor señor Pantaleoni, regente de la Hacienda de Fiume, ha dirigido al comandante D'Annunzio una carta en la que dice:

«En vez de arrodillarte ante los marineros que amordazaron a sus oficiales, hubieras hecho mucho mejor mandándolos tirar al mar por los «arditi»».

Se cree que el señor Pantaleoni no tardará en marcharse de Fiume.

«Il Popolo Romano» publica noticias de Abbazia diciendo que hay honda agitación en Fiume y que se prevén graves conflictos entre los legionarios y parte de la población fiumense.

RUMANIA

Una bomba en el Senado rumano—Relato oficial—Cinco muertos y varios heridos

Apenas abierta la sesión en el Senado, un odioso atentado ha ensangrentado el salón de sesiones.

Una bomba con mecanismo de relojería, oculta detrás del salón presidencial, hizo explosión matando al obispo de Oradía Marc, monseñor Rodu, e hiriendo a cinco personas más, entre las cuales figuran el ministro de Justicia, señor Greceano, herido gravemente en el brazo y en el pulmón; el obispo Nifon, del bajo Danubio, y el general Ceandă, presidente del Senado; este último con heridas leves.

Entre los dos heridos restantes figura un sacerdote.

Se relaciona con este atentado el hecho de haber sido detenido hace algunos días un grupo de comunistas peligrosísimo, quienes lograron evadirse de una cárcel, cerca de Bucarest.

De toda España

¡Ya están ahí!

Ya tiene España unos cuantos diputados a Cortes. El artículo 29 ha hecho el milagro. El país cuenta a estas horas con padres conocidos.

Los restantes, hasta completar la totalidad del Congreso, aún han de vivir unos días en la zozobra, en la inquietud de lo desconocido.

Poco tiempo les falta, sin embargo, para salir de dudas.

Pero se trata de unos días que han de aprovecharse, sin perder un minuto.

Durante ellos, se refuerzan los tornillos gubernativos, se hacen los preparativos del cohecho, del soborno, del fraude; se refuerzan las cuentas corrientes para debilitarlas en los últimos momentos, comprando votos de electores indignos del dictado de ciudadanos...

La máquina electoral se mueve vertiginosamente. Danzan los gobernadores; son traídos y llevados los alcaldes y secretarios; se movilizan las huestes caciquiles. Todo para darle a España unos cuantos padres, cariñosos, solícitos, atentos... mientras dura el período electoral.

¡Pobre España!... ¡Con tantos papás y tan abandonada siempre! Bien es verdad que no hay peor condición que la de ser hijo de muchos padres.

Andalucía

Sevilla

Hallazgo macabro

Diego Núñez Palomo, de seis años, jugaba en Montellano junto a un depósito de aceite y cayó a él.

Momentos después, su padre llegó al depósito de aceite, y al remover el caldo para buscar un embudo, halló el cadáver de su hijo.

Vascongadas

Bilbao

Una reyerta

En un establecimiento de bebidas del barrio de Zorroza se promovió una reyerta por asuntos políticos entre dos grupos de jóvenes, nacionalistas y socialistas, y resultaron heridos de arma de fuego Eustaquio Bastamante y Francisco Arsuaga. Ambos ingresaron hoy, de madrugada, en el Hospital Civil. Su estado es grave.

Los vigilantes que intervinieron para separar a ambos grupos contendientes intentaron detener a un joven que había tomado parte en la reyerta; pero éste se volvió contra ellos y les hizo varios disparos. Resultó herido el sereno Emilio Rodríguez, que también ingresó en el Hospital Civil.

BAJÓ EL TURRON

El dueño de la Confitería del Corpus DON BERNARDO ACINAS, ofrece a su numerosa clientela las diferentes clases de turrones a precios sin competencia.

Surtido con Gijona y Avellana, 5 pesetas kilo.

Mazapanes y Figuras, 5.

Peladillas y piñones, 7.

Surtido completo en cajas y anguilas a precios económicos.

Plaza del Corpus, 13 **SEGOVIA**

LA VIDA EN LA CIUDAD

Un atardecer castellano

I
Cae la tarde de un día desapacible, frío y sin una acaricia de Pebo en un rincón sin nombre de Castilla, agrícola y leal, como todos los rincones castellanos. Una densa niebla opaca, que cierra y oscurece el horizonte, va envolviendo lentamente el pueblo. Por los muchos caminos que a éste llevan, retornan desde el hazo los nobles hijos de Ceres, cansinos, jadeantes, detrás de las yuntas de ganado, siguiendo a éstas con pasos de fatiga. Son los hombres que labran la tierra. Este, ha puesto el cerro en la besana. Aquél ha enterrado la semilla del cereal bajo la porca. En su pensada marcha al lugarón, sujetan entre sus brazos fuertes, vigorosos las ahijadas, cuyos áncoras, de brillar de plata, son como las antorchas de la paz y como los escudos triunfales del trabajo.

Se acercan los labradores al villorrio. En la penumbra, la torre y las siluetas de las casas se dibujan como enlazada serie de figuras geométricas recortadas en cartón. De las chimeneas se elevan grandes penachos de humo blanco, que ya en nube se esfuma en el espacio y se confunde con la niebla, y es como el incienso que asciende del agro, acompañado al toque de oraciones, la plegaria de las gentes, fervorosas, a su Dios...

II

Estrella es una moza labradora castellana. Durante todo el día se dedica a la costura. Ya no se ve en la sala amplia y espaciosa. Estrella ha cruzado los brazos sobre la labor. Inmóvil, como en éxtasis, presa de una fascinación errónea, mira al cristal de la ventana. Estrella piensa. Tal vez señora días felices, que pasaron para no volver. Sus ojos, de azabache y soñadores, dicen un poema sentimental. Su corazón, que se adorna con la flor de la inocencia, arrastra ya una cadena terrible, una cadena en cuyos eslabones alternan la traición y el amor.

¡Estrella, a imitación de sus hermanos los labriegos, se ve obligada a enterrar, más quizá para siempre, la semilla de una ilusión con la porca de un amargo desengaño!

III

A intervalos, en el santo silencio pueblerino se escucha el rastrear de los arados en el suelo áspero y guijarroso de la calle. Frente a la ventana de la hermosa pasa una yunta. Unos pasos detrás viene el yugero. Los pies de éste, envueltos en angorros o peales y calzados con abarcas, no hacen ruido al andar. Abarcas hechas de ruedas de automóvil. ¡Quién sabe si de las ruedas del auto en el que en noches de orgía recorrió el marqués, el dueño de las tierras, las fastuosas calles de la Corte, entre los brazos desnudos de las peadoras!

El cerebro y el corazón del observador son atormentados al mismo tiempo por una idea. La plaza está cerca. El observador quiere gritar. Pero una voz tétrica, que se repite sin cesar en la campiña, se deja oír como un eco misterioso en aquel silencio de tumba: «¿Qué vas a decir, infame?» Castilla es leal. Leales son sus hombres; leales son a sus amados las doncellas; leales fueron los comuneros en el cadalso inicuo y vergonzoso... Empezaba a ser de noche.

VALERIANO RICO

PERDIDA

El domingo se extravió desde el colegio de las Jesuitas hasta la iglesia de San Martín, una carterita conteniendo un rosario de plata y dos medallas insignias.

Por ser recuerdo de familia se agradecerá su devolución y gratificará al que lo entregue en la Administración de este periódico.

Noticias y vida de sociedad

Enferma restablecida

La señora del médico militar, con destino en La Granja, señor Gámir, se halla restablecida de la dolencia motivo de una intervención quirúrgica, que la fué practicada hace pocas semanas por el doctor Gila.

Lo celebramos y por el pronto restablecimiento felicitamos a los señores de Gámir.

La comisión de propaganda del centenario

Anoche celebró junta esta comisión y acordó gestionar rápidamente la publicación de la cartilla, destinada a las escuelas, explicativa del levantamiento de las Comunidades; proceder a la confección de un sello conmemorativo, como una de las fuentes de ingresos; y emprender desde primero de Enero una activa propaganda en la prensa y por medio de algunos actos públicos, con el fin de interesar al gran público en la celebración de los actos del centenario.

Los haberes de Diciembre

La Dirección general del Tesoro ha autorizado al delegado de Hacienda en esta provincia para abrir el pago de los haberes de Clases pasivas del mes actual el día 18, y los de las activas al día 20.

Traslado

El oficial primero de oficinas militares que prestaba sus servicios en el Archivo general militar, de esta ciudad, don Canuto Salazar, ha salido para Zaragoza, donde ha sido recientemente destinado.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica la distinguida señorita Amalia Queralt, hija del administrador del Monte de Piedad don Eduardo.

También hoy celebra su santo nuestro amigo y compañero en la Prensa, don Fortunato Fernandez Pérez. Felicidades.

Junta municipal

Por el señor alcalde, se ha ordenado se cite a la Junta municipal del Censo de población, para hoy a las seis de la tarde, con el fin de que ésta resuelva lo que estime conveniente sobre el proyecto de división del término municipal en secciones y nombre las comisiones de Sección, con arreglo al artículo sexto de la instrucción de 29 de Octubre último.

Misas

Las misas que se digan mañana jueves 16, de siete y media a diez, cada media hora, en la iglesia de las Religiosas de Santo Domingo el Real de Segovia; la de diez, en la de los Padres Franciscanos, y el culto al Santísimo Sacramento en Corpus Christi, se aplicarán por el alma de don José de Gorria y Gutiérrez (q. s. g. h.) fallecido en esta ciudad el día 16 de Diciembre de 1896.

Cine Ideal

Tenemos noticias que despertará un enorme interés la llegada a esta ciudad de LA MUCHACHA QUE NO OLVIDA REIS JAMAS.

Boda

El día 20 de este mes, se verificará el enlace matrimonial del capitán de Artillería don Ramón Peña con la bella señorita María de Castro Romero.

Regreso del alcalde

Ayer regresó el alcalde propietario don Pascual Guajardo, encargándose de despacho de los asuntos de la Alcaldía.

Profesión

Hoy profesa en el convento de Concepcionistas franciscanas, del «Licenciado Peralta» de esta ciudad, Sr. María de la Concepción González, en el siglo Santa Protocris, hija del rico propietario de Pozuelo de la Orden (Valladolid), don Mariano.

Serán padrinos don Justo Gimis, y doña María Juana Canal;

Se encargará de la oración sagrada el cura párroco de Pozuelo de la Orden, don Pedro D. Reguera.

En el citado convento celebrará la familia de la profesa te este acto, con un espléndido refresco.

Mejoría

Ha experimentado una mejoría, desapareciendo por completo la gravedad, la distinguida esposa del administrador de Loterías, de esta capital don Germán Herranz.

También están completamente bien de la enfermedad que durante varios días los retuvo en cama, las distinguidas señoras doña María Roldán, viuda de Páramo y doña Concepción Moreno de Baiza.

Lo celebramos.

Viajeros

Han llegado:

De Madrid, don Julio Martínez.

De la Lastrilla, don Juan de Benito.

De Madrid, don José de Andrés y don Blas de Diego.

De Turégano, don Inés González y doña Petra Calvo y sobrinos.

De Riaza, don Pantaleón Esteban y don Julio Lavina e hija.

Han salido:

Para León, don Agapito Gil y don Prudencio Escobar.

Para Lérida, don Julián Estébez.

Para Riaza, don Valentín García e hija.

Para Valseca, don Julio García, farmacéutico del mismo pueblo.

Para Sepúlveda, el comerciante don Angel Román.

TRIUMPH
MOTOCICLETAS :: BICICLETAS :: SIDE-CARS
:: ACCESORIOS ::
Paseo de Recoletos, 14.—Madrid

Sociedad Filarmónica

En atención a las dificultades que encuentra esta Sociedad, debido al considerable incremento que han tomado las exigencias de los artistas y a la imposibilidad de contar con el concurso de las grandes orquestas por inconvenientes surgidos en estas agrupaciones para dar conciertos fuera de Madrid, la Junta de Gobierno ha tomado el acuerdo de dejar en suspenso la actuación de esta Sociedad con fecha de 1.º de noviembre, suspendiendo por consiguiente la suscripción pero continuando constituida por los socios que estén al corriente en 31 de octubre.

En virtud de este acuerdo, desde el día 15 al 25 del corriente y de tres a cinco de la tarde serán abonadas las cuotas correspondientes al mes de noviembre a todos los socios que envíen el recibo respaldado con su firma, al piso segundo del número 24 de la calle del marqués del Arco y a los que, en defecto de este requisito, comprueben haber efectuado el pago en el mencionado mes.

La Junta de gobierno se propone reanudar los conciertos, tan pronto como las circunstancias sean favorables para la buena marcha de la sociedad.

Bibliotecas para Casinos y particulares

Venta a plazos de obras completas. Pidan catálogos y condiciones al representante de las principales casas editoriales, don Jorge Zurdo Bragulat, director del Centro general de Representaciones.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

21

De la 50ª semana del año
Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

SANTIAGO ADRADOS
BANQUERO
Calle del Prado, núm. 20.—MADRID
Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

Gastos e ingresos de la fiesta de Santa Cecilia

INGRESOS

Don Luis Azcona, discípulo, Capilla de la S. I. Catedral, sacristanes de las parroquias y otras personas devotas de la Santa, 65 pesetas; don Emilio B. hillo y sus discípulos, 12; don Luis Casares y discípulos, 46,50; doña María Felú y discípulos, 10; don Constancio Maldonado, alumnos, bandas «La Popular» y la de la Academia de Artillería y personas amantes de la Santa, 65,50; sobrantes de lo recaudado el año pasado, 4,00.

Total, 203,00

GASTOS

Imprenta de «El Adelantado», 22 pesetas; por los cohetes para la fiesta, 9; un criado de la Catedral, 6; un obsequio, 30; otro ídem, 20; gasto de luz eléctrica; 12; conserje del Ayuntamiento, 2; llevar y devolver la Santa, 2; al señor predicador, 60; llevar y devolver butacas, 14; gratificación a la banda del Hospicio, 17; repartir invitaciones, 5; tarjetas del banquete, 2; sobrantes, 2.

Total, 203

Segovia 14 Diciembre 1920.

La Comisión.

VINOS DE RIOJA

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS

BAUZ, NUM. 16, SEGUNDO—SEGOVIA—TELEF. 82

OFICINA GENERAL DE SUSTITUCION

AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

JOSE MARIA DE LARA

Oficinas Centrales en MADRID: Calle de Pelayo, 47, Teléfono 53-57 M
Oficinas sucursales en ZARAGOZA: Calle de Cervantes, 38. Teléfono 1628

SUSTITUCION DEL SERVICIO EN AFRICA

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Reclutas) . . . Ptas. 450
A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento) . . . Ptas. 250

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratos le cayeron para Africa en la Caja de Recluta de esta provincia, habiendo puesto sustituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

NOTA IMPORTANTE: Esta empresa responde del sustituto tres años y un día, y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el sustituto, LES REPO-NE SU PLAZA GRATUITAMENTE.

Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos en dicho destino.

Representante en Segovia:

DON MARIANO BLASCO GARCIA, agente de negocios
COLON, NUMERO 9

Anúnciese en «LA TIERRA DE SEGOVIA»,
y verá aumentar sus negocios

¡Señor administrador de Correos!

Personas respetables que nos inspiran completas garantías de veracidad, nos dicen que ayer se presentaron en esa administración a certificar cartas de urgencia y de intereses, doce minutos antes de las siete de la tarde hora del cierre del despacho de certificados, y el empleado encargado no solo se negó a certificar, alegando que de su reloj habían pasado ya dos minutos de las siete, sino que la negativa fué hecha en forma desconsiderada y poco cortés.

Lo primero puede evitarse haciendo que las horas en las oficinas públicas sean como está mandado, las del reloj de la Estación que marca la hora oficial con arreglo al meridiano y no las de los relojes de los funcionarios.

Y lo segundo ¿Cómo le vamos a decir al señor administrador lo que es necesario hacer para que todo empleado guarde al público los respetos y las consideraciones que se deben? Este señor lo sabe muy bien y confiamos en que lo hará.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 13 de Diciembre de 1920.—Comida: costó.—Cena: lentejas con patatas.

Número de pobres accorridos

En la comida: adultos, 88; niños, 90; total, 178

En la cena: adultos, 92; niños, 80; total, 172.

Total del día, 350.

Se vendieron 29 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

se hizo también a Don José Ramiro, por haber inventado unas mezclillas de lana y seda de mucha duración y grande vista como las extranjeras, sin que estuviesen previstas en las Ordenanzas; las franquicias concedidas por Real cédula del rey Carlos III, su fecha 12 de Enero de 1763, a Don Laureano Ortiz de Paz y Compañía, al establecer la fábrica de la Casa Grande, además de los 400.000 reales porque se interesó en ella el real erario, y los demás premios y recompensas pecunarios con que se premiaba al que introducía alguna mejora en los artefactos, o alguna perfección en los tejidos o en los tintes: el mal consistía en que mientras aquí permanecíamos estacionarios o poco menos, la industria extranjera progresaba rápidamente al amparo de los adelantos científicos y artísticos, no ya en los últimos años del siglo XVIII, sino en el reinado de Carlos II y mas atrás.

La prueba de esta verdad la encontramos en el informe emitido, de orden del rey Don Felipe IV, por el fabricante Juan Bautista Húmez en 1739, acerca de la petición de los fabricantes Don José Entero y Don Francisco Pardo, para que se les permitiese prensar los paños, prometiendo hacer los vointonos y los veintidosenos de la misma clase, colores y suavidad en el tacto que los extranjeros. Decía Húmez, y su informe desgraciadamente era verdad, que no podían los fabricantes de Segovia cumplir por entonces lo prometido, porque no labraban según arte, y su inteligencia era poca: que sus pertrechos y herramientas serian despreciadas por los extranjeros: que todo ello era antiquísimo, y peor que el desecho de todas las fábricas extranjeras; que las reglas que observan para su gobierno, no eran todo lo económicas que requería una buena

Inmejorables como se vé los productos de esta industria, poco a poco les fué sucediendo lo que acontece a todas las obras humanas, aún a las mas útiles y beneficiosas, que necesariamente han de pasar por los tres periodos de desarrollo, apogeo y decadencia. Desde los reinados de Carlos I y Felipe II en que compiten con los extranjeros fuera de España, hasta el de Carlos II en que ya los de otros países, principalmente los ingleses y los franceses se introducen en nuestro mismo país, con pago de derechos, y de contrabando, hay un cambio tan radical y tan importante, que tras él se divisa claramente la ruina de esta industria en plazo mas o menos largo. Y es que, mientras los extranjeros estudian con afán las ciencias y las artes, los medios de fabricación, los útiles mejores, la sencillez de los hilados, la perfección y protitud en los tejidos, la bondad de los tintes, y el gusto y fijeza en los colores, cambiando todo con la economía de los precios, aquí solo se siguen sistemas rutinarios, no solo en los artefactos rudos y toscos como en os tiempos antiguos, sino en los gobiernos, y que influye no poco, al contar la libertad del fabricante, en el atraso sistemático, origen principal de tan sensible decadencia.

Asusta ciertamente la lectura de la multitud de ordenanzas, reglamentos y disposiciones gubernativas que el señor Larruga recopila en los tomos XI y XII de sus Memorias, por lo concerniente a las fábricas de paños segovianos. Un poco mas previ-

vos. Conforme el monarca, se hizo saber su resolución al General de San Francisco, quien, en carta de 20 de Marzo del mismo año, contestó al rey manifestando haber dado las órdenes oportunas para que la real resolución fuese debidamente cumplimentada.

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA DIA 15

Festividad de la Octava de la Purísima Concepción.—Santos Ireneo y Antonio y compañeros mártires y Máximo, confesor.

En la Catedral.—A las nueve y media de la mañana procesión claustral y misa solemne de la festividad de la Octava de la Inmacula Concepción de María, con sermón por el señor don Francisco Sastre, Beneficiado.

En Corpus Christi.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las cuatro y media de la tarde el rezo del Santo Rosario.

En las Dominicas.—Al anoche Rosario y meditación.

DIA 16

Cultos matutinos

En Corpus Christi.—A las ocho y media de la mañana, la misa de comunión conmemorativa de los Jueves eucarísticos, para los coros de señoras y señoritas asociados, rogándose a todas la puntual asistencia.

Ama de cría

Se necesita para criar en casa de los padres.

Darán razón, Mariano Gómez, en Paradinás.

Baja en el precio del trigo

Según los datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agronómicas, en los principales mercados de trigo nacional de la Península se acusa en la presente semana con respecto a las transacciones efectuadas en la anterior, una baja importante en la cotización de este cereal.

El descenso es de siete y ocho pesetas en la provincia de Avila, ofreciéndose actualmente los cien kilos a pesetas 62,44 en la capital, y a 61,08 en Arévalo; de una a cuatro pesetas en la de Valladolid, donde se cotiza a pesetas 60; a 63,60 en Medina del Campo, y a 63 en Medina de Rioseco, y de dos a tres pesetas en las de Palencia y Zamora, en donde rigen como precios actuales los de 60,25 y 60,41 pesetas, respectivamente.

SUCEDIDOS DE ANTAÑO

En tal día como hoy...

15 Diciembre 1854.—Falleció el obispo don Francisco de la Puente, del orden de predicadores, caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Para Nochebuena

Se ha recibido una gran partida de LEGITIMO BACALAO DE ESCOCIA, que se vende a 3 pesetas el kilo, en la tienda de ultramarinos de Valentín Núñez.

Malcocinado, número 5, (al lado de la pescadería de Juan José)

COPLAS DE LA CALLE

Ya cayó la nevada de reglamento, ya estarán renegando del pavimento, los diputados, que observan, pesados, que están calados.

Ya mostrando las gentes rostros réveros les vemos en las tiendas comprar braseros... ¡Hay gentes de esas que ya, para ponerlos, compran las mesas!

Alguno en cambio quiere que no le mienten el frío, pues espera que le calienten en la elección, que es fácil que no falte calefacción.

Yo que por los botines no paso afañes y pienso en los turronecillos y mazapanes, ante la nieve, el frío y el diputado noto que voy estando tan congelado, que no sé ni siquiera lo que me pesco, porque vivir no puedo con tanto fresco.

MARIO GUILLEN SALAYA

VINOS Y COÑAC
— DE —

PEDRO DOMECQ Y COMPAÑIA
JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para Segovia y su provincia:
DON JORGE ZURDO BRAGULAT
Daos, núm. 16, 2.º.—Telf. 82
SEGOVIA

soras las unas, algo menos prácticas las otras, todas e las se inspiran en el mismo deseo del fomento de nuestra industria, pero sin comprender que aquella reglamentación oficial nimia y pequeña, en que se marca hasta la cantidad de lana que se ha de emplear en cada paño, el color y clase de los tintes, las carreras, puas de las cardas y forma del cardado, el modo y manera de apalear los paños, las onzas de aceite que se habían de invertir por cada libra de lana para berbí o para trama, la labor de las hilanderas, los liñuelos que han de llevar las urdimbres, la forma de los peines, el procedimiento a que se debía de sujetar el tejido, el bataneo, la percha, el tendido y todas las demás operaciones, oponiéndose en absoluto a lo que la práctica experimental y el interés propio aconsejasen como mejor y mas conveniente para el progreso y la economía en la fabricación, había de perpetuar el atraso, contribuyendo en definitiva a su ruina. Y si a esto se arregla la tasa de las primeras materias, la de los jornales y la de los paños, los derechos de tanteo, las prohibiciones de comprar y vender en determinados casos, y otras órdenes absurdas, consideradas no obstante, como artículos de fé en aquellos tiempos, lo mismo por los fabricantes que por los gobiernos y la opinión en general, fácilmente ha de comprenderse que, por aquel camino, no se habría de lograr otros resultados que los muy funestos que sobrevinieron, mucho mas, cuando, por tolerancia inexcusable, hasta se dió el caso de permitirse la introducción de paños extranjeros, con defectos que no se toleraban a los segovianos, ni a los de otras provincias del reino.

El esmero en los procedimientos usados en otros países, lo primoroso de los artefactos y herramien-

tas que allí se empleaban, los vivos colores de sus tintes, y lo económico de los precios, fueron causa de que los paños extranjeros arrincenasen poco a poco los nuestros.

Y como si todo esto no fuera bastante, aun llegaron en su competencia, los fabricantes de otras naciones, al extremo de llevarse las lanas de España, y en primer término las segovianas, pagándolas a precios tan subidos que, encareciendo la primera materia en nuestro propio suelo, hacían mas difícil y menos ventajosa la fabricación. Por el número de arrobas exportadas al extranjero, de que dimos cuenta en la página 42 con referencia a los años de 1786 al 88, número y cantidad que variaban poco de uno a otro de los años de aquel siglo, puede deducirse el perjuicio que sufrirían los fabricantes segovianos, al tropezar con la competencia extranjera, desde el instante mismo en que se habían de surtir de las primeras materias producidas a las puertas mismas de su casa.

Estos contratiempos, así como el perjuicio de mercaderes que, no contentos con explotar a los fabricantes atrasados comprándoles los paños a bajo precio, los revendían después de un modo dañoso, con fias y cambios prevalidos de la escasez de metálico, aún habría podido sobrellevarse, y aún sostener la lucha con los extranjeros. El coste excesivo de la fabricación, por los imperfectos y rutinarios medios aquí usados, era lo que impedía la vida de esta industria. Y no es por la necesidad de estimular los adelantos con premios o de cualquier otro modo, como lo demuestran la exención del pago de alcabalas que en 1697 se hizo al fabricante Gregorio Esteban, por el primor y la bondad de las mejoras con que se adelantó a todos; la que en 1734

DIALOGOS ELECTORALES

¡A LA ENMIENDA!

Ayer, al salir de misa, a la puerta de la Iglesia, entablaron dos ancianos de una simpática aldea este diálogo, que copio porque fielmente refleja el sentir de muchas gentes de alma pura, sana y recta, del distrito de la noble Santa María de Nieva.

Leedle: que estoy seguro que con el vuestro concuerda, pues sé que amáis hondamente a nuestra querida tierra y que os agrada lo propio mucho más que lo de fuera y sentís dentro del pecho lo que aquesta copla encierra:

«El mejor país el mío, la mejor ciudad mi aldea, la mejor mujer la mía y mi madre la más buena.»

Que, aplicada a nuestro asunto, puede convertirse en ésta:

«Será el mejor diputao para esta bendita tierra el que la tenga cariño: el que haiga nacido en ella.»

Y allá va lo que dijeron los ancianos de la aldea:

—«Tíes razón, y muchas veces me remordió la conciencia.

—«Como qué aquello que se hizo oíestotro año, en nuestra tierra, con nuestro paisano, causa indignación y vergüenza a tó el que tengamos sangre castellana en nuestras venas.

¡Igual que a Cristo, venderle por un puñao de pesetas!...»

«Eso fué una acción mezquina y cruel, no lo des güeltas!

«Cuándo se vió que una madre, por codicia u lo que sea, a su propio hijo repudie y, en cambio, eleve y proteja a un extraño, como si éste pudiera nunca quererla lo mismo que el hijo amante que de su entraña saliera!

—Es mu cierto; pero el hombre angunas veces le ciega la ambición: u se acobarda como débil mujerzuela cuando los señores le icen que le quitarán sus tierras, si no hace lo que ellos mandan...»

—«Cállate, que me sublevas!

«Cómo es posible que tiemblen los castellanos de cepa!

¡A cualquier hora aguantaban nuestros padres tal afrenta!

¡Eilos, que no toleraron del rey mismo, en otras épocas, la tiranía y el yugo, iban ahora, como bestias de carga, a sufrir, cobardes, imposiciones ajenas y a obrar, como esclavos ruines, en contra de su conciencia?...»

«De ningún modó! ¡Qué concho!

¡Tenían mucha entereza!

¡Eran firmes como rocas de un castillo! ¡Cualquiera mandaba en esos valientes hombres! ¡Como no morena!

Y ayer mesmo, hace cuatro años u poco más, ¿no te acuerdas?

«No dió este mesmo distrito pruebas de su independencia, haciendo como eza justo, que un hijo suyo venciera a tós los polifcastros y caciques d' esta tierra, que contra un hermano propio pelearon como fieras!

—Pues, entonces, ¿qué disculpa pué tener aquella vuelta!

«Cuando s' ha visto que naide de ser libre s' arrepienta!

«Hay alguien en este mundo, que haiga roto una cadena, que vaya luego, sumiso, a que vuelvan a ponérsela!

Y esto es lo que sucedió en la pasada contienda.

«Que fué el dinero la causa? Peor; la acción es más negra: ¡que en este distrito nunca se vendieron las conciencias!

Y toavía es disculpable que cada quisque defienda sus ideas, si las tiene, (que muchos son tan veletas que las cambian, a ca instante, como mudan de chaqueta); pero no hay derecho alguno pa que quieran imponérselas a otros, lanzando amenazas: ¡que no sé como hay pacencia pa tolerar que nos traten como a rebaños de ovejas!

—Dices muy bien. No tuvimos por dinero u lo que fuera, coraje pa sostener nuestra propia independencia y caímos en las garras de los que nos mangonean, y aquel triunfo tan hermoso que admiró la España entera lo arrojamos por los suelos, sin pesar que era una afrenta pa el buen nombre de esta santa, bendecida y noble tierra.

No será hoy así. ¡Lo juro! Obraremos en conciencia y daremos nuestra ayuda á Delgao, que esa es la recta, que vale lo que otro valga y además es cosa nuestra, pues se ha criaó entre nosotros, nos conoce y nos aprecia, y es un deber sacrosanto de las gentes de esta tierra hacer que suban sus hijos y que lleguen a la meta, no tratar de aniquilarlos, con intenciones perversas, ¡que eso, en el mundo, no lo hacen ni las hienas, con ser hienas!

Na, Lino, que con el alma hoy iremos a la enmienda.

—Has hablao como un arcángel

y tíes las mesmas ideas que yo. Chócala, Celipe.

¡Ah! Si tos las mantuvieran como nosotros, podían venir aquí, á nuestra tierra, el Gobierno y los manates que oprimen y mangonean, y les diríamos fuerte, clarito y con entereza:

«¡En nosotros no hay quien mande, porque ná nos amedrenta!

¡Somos libres pa votar por aquel que nos convenga!»

Y el día que quiera anguno comprarnos se le contesta:

«¡Guárdese usted su dinero, porque vale mi conciencia muchos millones de duros, y en el mundo no hay pesetas bastantes para mercar

aquello que no está en venta!»

Y a toas las marrullerías y a todas las endireztas que pueda enventar la envidia, la ambición ú la soberbia, con franqueza castellana, debe darse esta respuesta:

«Pa diputao del distrito hoy vale más que cualquiera D. Wenceslao Delgado, hijo noble de esta tierra, y teniéndole aquí, en casa, ¿pa qué ir a buscarle fuera?»

Por la copia,
JOSÉ ZAMARRIEGO

Esta composición fué leída por su autor en la visita de don Wenceslao Delgado a Garcillán.

Carlos Coppel

Relojes de precisión M. Z. A.
Ventas al contado y a plazos.
A todos los relojes acompaña certificado de garantía.
Representante para Segovia y la provincia]


Don Jorge Zurdo Bragulat

director del centro general de representaciones.
Daóiz, número 16, 2.º, teléfono 82.--Segovia

¡Interesa á todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

 **Hernias**, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Oreas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.-Consultas y tarifas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una
HOTEL FORNOS

Para las próximas Pascuas **Champagnes** Legítimos de origen

MARCAS: "Cosmopolite,, "Saint André,, y "Dupont,,
DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE ULTRAMARINOS SIGUIENTES:

Don Manuel Pérez, don Claudio Moreno, don Juan Herrero, don Fermin Gil, don Samuel González, señora viuda de Casimiro Fernández, (confitería) y don Guillermo Castillo (idem)

Por mayor, al depositario don Félix Guesta, fábrica de Licores.--SEGOVIA

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



Diciembre
15
Miércoles

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Muerte del pintor Béjar. El Patriarcado de Indias. Consejo de ministros. Viaje del Rey. Padre que mata a su hijo. Disminución de alumbrado.

LA SUIZA :BAUSA: PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Suiza" PLAZA MAYOR N.º 42

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 14 de Diciembre de 1926

4 por 100 interior	serie E.....	00,00
Id. Id.	A.....	68,00
Id. exterior,	E.....	82,25
Id. Id.	A.....	82,30
Id. amortizable,	E.....	00,00
Id. Id.	A.....	87,50
5 Id. antiguo,	E.....	90,25
Id. Id.	A.....	90,25
Acciones del Banco de España.....		561,00
Id. de tabacos.....		292,50

Cambios

Franco sobre París.....	44,75
Libras Id. Londres.....	26,68

Muerte del pintor Béjar

Ha fallecido en Londres el notable pintor don Juan Antonio Béjar. Una angina de pecho ha arrebatado la vida de este artista tan estimado en Madrid.

Especializado en el retrato sentía preferencias por el pastel y entre sus mejores obras recordamos los retratos de Su Alteza Real la Infanta doña Isabel, la duquesa de Fernán-Núñez, la marquesa viuda del Baztán, las hijas de la marquesa de la Mina y otros.

Su reputación artística era muy grande, y en Inglaterra tenía muchos encargos de retratos.

El Patriarcado de Indias

Accediendo a la petición de Su Majestad el Rey, Su Santidad ha acordado que el cargo de patriarca de las Indias, que venía desempeñando el cardenal arzobispo de Toledo, primado de España, se confiera al excelentísimo señor obispo de Sión.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde, se reunieron los ministros en Consejo, que terminó a las nueve y cuarto de la noche. En la nota oficiosa facilitada por el ministro de la Gobernación, se dice: Que el presidente dió cuenta al Consejo de la razonada nota pre-

sentada al señor Dato por la Asociación de Vinicultores de España en demanda de protección para industria tan importante.

Se acuerda estudien con detenimiento el asunto e informen los señores ministros de Estado, Hacienda y Fomento.

También el señor Dato informó al Consejo de las pretensiones de las industrias de Tejidos de punto, importadores de gasolina y fabricantes de azúcar.

Todas ellas serán examinadas e informadas por los ministros de Hacienda y Fomento.

Fueron aprobados diversos expedientes de distintos ministerios, entre ellos uno de ampliación de crédito para acuartelamientos.

Se empezó a estudiar el proyecto de una nueva ley de reclutamiento.

Viaje del Rey

A las diez de la noche, ha marchado a San Sebastián S. M. el Rey, para recibir en la capital donostiarra a la madre de S. M. la Reina doña Victoria.

Disminución de alumbrado

Por escasez de carbón en la fábrica del Gas de Madrid, ha sido disminuído el alumbrado público de la capital.

Huelga solucionada

Las noticias oficiales recibidas en el Ministerio del Trabajo, dan por solucionada la huelga de mineros en Asturias.

De provincias

Pa a que se culden bien

Barcelona, 14.—En el Banco Mercantil de Mahón han sido depositadas 25.000 pesetas a nombre de Salvador Seguí, para que los 26 sindicalistas presos en el castillo de la Mola mejoren su alimentación.

único que con amenaza explotan al obrero, empleando para ello las medidas más enérgicas de mi repertorio y creyendo que podré darles dentro de un par de días una noticia sensacional.

También manifestó que era enemigo de la censura que modificaría en favor de la Prensa y que se halla satisfecho de ésta, por haber tenido mesura en sus informaciones, absteniéndose de comentarios, sobre todo, la de Madrid, a la que apenas se le ha censurado por no dar motivo para ello.

Naufragio

Bilbao, 14.—Todos los indicios confirman el naufragio del vapor «Yute» de la compañía guipuzcoana; un barco francés recién llegado, parece vió las señales de auxilio, pero cuando acudió al sitio donde se encontraba el vapor «Yute», este había desaparecido. Los tripulantes ahogados son treinta y seis.

Por asuntos electorales

Vitoria, 14.—En un pueblo próximo a ésta, disputaban por asuntos electorales un padre y un hijo, el primero disparó sobre el segundo su escopeta, matándole y después de cometido el crimen se suicidó.

Del extranjero

Enfermo ilustre

París 14.—Se halla gravemente enfermo el ilustre escritor Anatole France.

Vinos y Coñac

de Pedro Domecq y Compañía

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para Segovia y su provincia. JORGE ZURDO BRAGULAT. Daoiz número 16, 2.º.—Teléfono número 82.—SEGOVIA.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp.º

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

VENTA

Se hace de dos casas juntas o separadas, en buenas condiciones y alquiladas, sitio céntrico. Para informes, en la Administración de este periódico.

SASTRERIA

HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, 15.—MADRID

Trajes de paisano :: Especialidad en uniformes :: Representante administrativo en Segovia, el director del Centro general de Representaciones DON JORGE ZURDO BRAGULAT.

Daoiz, 16, 2.º, teléfono, 82.—SEGOVIA

Se trató de la reorganización de la Comisión Interministerial de Aviación.

Se acordó que el ministro de Fomento informe sobre el asunto.

El marqués de Lema, informó a sus compañeros de la situación de los asuntos internacionales; y de sus conferencias con el Alto Comisario sobre nuestro protectorado en Marruecos y las necesidades en aquella zona, habiendo hecho interesantes observaciones y facilitado datos sobre el asunto el señor vizconde de Eza.

El ministro de Gracia y Justicia, sometió a la aprobación un expediente de modificación del régimen de amortización de vacantes actuales del personal administrativo de su departamento.

Sets bombas

En una viña del termino de Terrasa se han encontrado seis bombas dentro de un maletín.

En libertad

El detenido Pi Ferrer, a quien se considera cómplice, en el asesinato de Bravo Portillo, ha sido puesto en libertad.

Anuncios sensacionales

El gobernador civil, señor Martínez Anido, nos ha manifestado a los periodistas lo siguiente:

«No sé si los obreros habrán pagado cuotas o no, pero les aseguro que no las pagarán la próxima semana, a cuyo fin les aplicaré una receta en la que confío, pues perseguiré a los delegados del Sindicato